

¿Cuáles son los contadores verdaderamente profesionales? Todos tienen un título académico de nivel profesional. Pero ¿Quiénes se portan como se espera de ellos? En su artículo *Towards measuring professionalism in accounting*, Adler, Ralph & Liyanarachchi, Gregory, publicado por *Accounting & Finance*, Sep2020, Vol. 60 Issue 3, concluyeron: “(...) *El presente documento sirve como un paso inicial para satisfacer la necesidad de un instrumento específico de contabilidad y fundado contemporáneamente para medir el profesionalismo contable. Sobre la base de entrevistas con contadores y académicos en ejercicio, así como exámenes de los instrumentos de profesionalismo existentes (y en particular el campo de la medicina y la farmacia), se desarrolló un nuevo instrumento. Las pruebas psicométricas del nuevo instrumento ayudaron a identificar un instrumento de 15 ítems y cuatro factores. Como demuestra el documento, este instrumento muestra fuertes propiedades psicométricas, comparándose favorablemente (e incluso superior a) otros instrumentos utilizados para medir el profesionalismo en otros campos (Hall, Arnold et al., Chisholm et al.) —Los cuatro factores identificados en este nuevo instrumento son la ética y la independencia, el altruismo, el respeto por los demás y la excelencia. Es interesante que la rendición de cuentas, que aparece en el Proyecto Profesionalismo de ABIM y un instrumento de profesionalismo en farmacia (Chisholm et al.), no pudo ser observada. El factor de rendición de cuentas es especialmente sorprendente, ya que la rendición de cuentas a menudo se considera una de las*

*características distintivas de la profesión contable. Ciertamente, esta cuestión de no observar la rendición de cuentas como un principio del profesionalismo contable merece un estudio más a fondo. Esto proporciona una oportunidad para futuras investigaciones para mejorar aún más la API. (...)*” Nos llaman la atención el altruismo, el respeto por los demás y la excelencia. Todo profesional debe asumir ciertas luchas en favor de los más necesitados, como los que no tienen para contratar un buen contable. Todo contador debe distinguirse por el afecto hacia los demás miembros de la profesión, aunque piensen lo opuesto a lo que cada uno considera, todo profesional debe sentirse insatisfecho con lo que logra porque siempre ha de querer hacerlo mejor. En la vida cotidiana hacemos lo que toca sin esforzarnos más allá. Despreciamos al que no lo logra y bloqueamos al que quiere ir más allá. Así el grupo se protege frente a la amenaza que significan los extremos. Nos cuestiona mucho que no baste actuar conforme a la ética y ser independiente. En cuanto a la rendición de cuentas nos parece que es una consecuencia necesaria de actuar en favor del interés público. Hoy en día prácticamente nadie presenta informes de gestión públicos a través de los cuales se pueda conocer de qué manera se comporta la respectiva firma. Al distinguir el carácter profesional del profesionalismo se hace posible analizar la conducta de los profesionales de la contabilidad desde perspectivas más esenciales. Estas reflexiones son claves para los estudiantes de pregrado, quienes hoy las ignoran.

Hernando Bermúdez Gómez